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好人郑承镇老人走了，他生
前被我们关注，身后让我们如此
感动。关注让老人得到了应得的
荣耀，也让我们稍感欣慰，感动让
我们在这个人情冷淡的社会再一
次触摸温暖，感受光明。

面对老人的义举，值得我们
深刻反思的是，在这个追名逐利

的社会，有多少人在高度“关注”

着自己的工作与生活，却罔顾别
人生活冷暖？有多少人生活极尽
奢华，是财富的“富矿”，却少有爱
心与正义，成为精神的“贫矿”？有
多少人为了一己私利不惜损害他
人的利益，轻则受到道德的谴责，

重则受到法律的严惩？在郑承镇
老人面前，有必要问一问自己的
内心，到底缺失了什么？

我们大多沉浸于庸常的生活，

利益的羁绊让我们多了防范，少了
沟通。做好事被认为是“傻帽”，救助
别人生怕被骗甚至“套牢”。而郑承
镇老人却克服自身困难，不怕别人
说三道四，坚持不懈救助孩子，用自
己温暖的双手，抚慰孩子受伤的心
灵，用自己的无私大爱，哺育孩子们
健康快乐地成长。他为此甚至放弃

工作，牺牲组建家庭。

他的人生充满争议，但正因
为这些争议，我们才看到了他更
为真实、立体、多彩的一面。每一

个人都有缺点，都会犯错误，郑承
镇老人也不例外。我们没有理由
以超常的眼光来苛求一位平民英
雄。郑承镇老人获得的不只是尊
严，更有付出带来的快乐。面对逝
去的老人，我们只有感动以至于
行动。有些事，我们也可以做到，

为什么不从现在就开始做呢？

一个人几十年，从为了找个
伴到成为自己终生的事业，有的
不只是坚持；我们亲切地称他为
好人，是因为我们身边这样的好
人是如此稀缺；我们之所以被他
感动，是因为他的行为感动了我
们的心灵。

好人为什么让我们感动
□孙建文

格犀言利语

更多精彩评论详见齐鲁晚报报网互动论坛http://bbs.qlwb.com.cn

□钟倩

从今年的10月14日到

11月14日，仅仅一个月的

时间黑虎泉西路就完成了

路面整体改造，比预先计划

整整提前了5个多月，看到这

里，笔者不禁有点瞠目结舌，

这是真的吗？联想到家门口

的道路，断断续续修了大半

年了，到现在还未完工呢。

黑西路的修路速度真

的创造了一个“神话”吗？笔

者认为，疑问的背后是问题

的所在。大多数市民都会有

这样的体验，今年市区的很

多道路都进行了大修，一修

路往往会连带几条马路拥

堵，而且马路施工一旦遇到

下雨天，出门只有绕行，因

为堵车严重，通行非常不

便。

说黑西路的修路速度

是“神话”，现在来看怎么都

是一种讽刺。因为黑虎泉西

路一个月就完工，说明了道

路整修的工期完全可以“压

缩”，这是各部门之间积极

合作的结果，或者说，修路

就该这个样子。

为什么其他道路整修

如此“漫漫无期”呢？据笔者

观察，今年省城有50条道

路进行整修，马上就年底

了，有多少条已经完工，有

多少条还在继续“磨洋工”？

笔者希望，有关部门能及时

转变思想，从解决当前紧要

的问题下手，逐渐提高修路

的进度，多一些有效合力，

让“黑西路速度”成为真正

的美誉！

“黑西路速度”

创造的不是“神话”

格一家之言

□张家善

得知省博新馆于11月16日向市民

免费开放的消息后，笔者心情极为振

奋，当即邀上朋友前往观望、领略周边

环境。围绕这座极具民族风格的高大建

筑群转了一圈又一圈，大家都交口称

赞，都认为，省博新馆免费向公众开放，

这无疑是省城历史人文景观上的一大

亮点。

就在省博新馆西墙外，新开辟的那

条南北通道，有关部门给出的地名是

“茂岭山二号路”，对此，招致笔者与朋

友们的议论：尽管在茂岭山的西侧已有

一条茂岭山路，可省博新馆与茂岭山相

距甚远，且这条路又紧靠省博物馆，若

取名为“省博物馆路”，既响亮又有地域

内涵，岂不是更好。

□朱国荣

据《齐鲁晚报》2010年11月15日报

道：经适房建设悄悄按下暂停键，济南

市的住房保障体系下一步将是公租房

“唱主角”。这对于有住房需求却又无法

承受高房价的大多数人来说，无疑是个

好消息。

相比经济适用房既不经济又不实

惠的状况，廉租房实物配租一经推出就

受到了无房低收入家庭的欢迎。但对于

夹在经适房和廉租房之间的部分中等

偏下收入家庭来说，他们的住房问题也

亟待解决，希望政府能让更多的人尽早

住上保障性住房，让我们的住房梦早日

实现。

愿以租代售

走得更远

道路取名

何必舍近求远

□韦钦国

据《齐鲁晚报》报道，省城黄
河南岸黄河大桥东侧的树林多处
起火，市消防中队官兵前去救火
时发现，由于黄河大坝限宽墩的
限制，体积较大的消防车无法通
过，消防人员只能徒步百余米前
去救火。

黄河大坝设置限宽墩的目
的，主要是限制大型载重车辆，以

免轧坏黄河大坝，确保黄河行洪
安全。这当然没有错，但也给黄河
管理部门提了个醒，简单地设置
限宽墩，虽然减轻了工作量，但不

是最佳解决方案，因为这种方案
“限”了周边地区百姓生命与财产
安全。另外，包括消防车、抗洪抢
险车在内的各类工程车辆一般体
积都较大，万一洪水袭来，如何能
保证抗洪抢险车顺利通过？搞不
好，到头来限的不仅仅是别人，受
损的还有自己。

有心的读者可能还记得，今
年的4月20日，德州开往济南的一

辆客车在黄河北104国道旁的东车
村附近着火，因黄河大桥限高，附
近消防中队的消防车无法通过，只
能安排济泺路消防中队途经浮桥
前去灭火，由于堵车及距离较远，

消防车到了，客车却烧成了铁骨
架。黄河大桥限高目的是为了限制
部分大型超载货车通行，也限了消
防车，更“限”了百姓的安全。

据了解，黄河两岸有许多如
东车村这样的村子，周围有几十、

上百家家具厂，多处存放着易燃
原材料及家具，秋冬季节又是火
灾多发期，而一旦着火，如果因黄
河大桥限高或大坝限宽，附近消
防车不能及时到达，后果真的不
堪设想。限宽限高限的是非法超
载货车，但不能同时“限”了百姓
安全。希望有关部门采取举措解
除附近村民的安全之忧。

“限宽限高”不能限安全


